

Nom de l'établissement et ville de l'établissement:

LPO Charles Baudelaire Evry (91)

Classe

1 Com

Spécialité

Commerce option animation et gestion de l'espace commercial

Professeurs

Mme Fortel et M. Janowski

Description de projet

Encourager l'initiative, la curiosité, la réflexion et la créativité des élèves autour de leur orientation et de leur formation. Articuler le lexique professionnel aux multiples facettes de l'écriture créative, quelle soit visuelle, sonore ou poétique.

**Prix Théophile  
Gautier**

# Une rencontre qui changea ma vie

## PROLOGUE

La vie, elle est vraiment sournoise. Moi qui avait presque tout (une entreprise qui marchait bien, une femme, une belle maison, des amis...) me voilà en train de ressasser le passé en me demandant ce que j'avais fait de travers, où et à quel moment m'étais-je trompé.

Je secoue la tête pour chasser toutes ces idées noires et m'approche de la baie vitrée pour admirer le coucher de soleil une dernière fois parce que la banque vient de saisir ma maison.

Je fais partie de ces chefs d'entreprise qui ont fait faillite à cause du Covid-19. Ma femme m'a quitté, elle n'arrivait plus à supporter mes sautes d'humeurs suite à ma dépression.

Une fois j'avais lu dans une chronique que le plus grand fléau qui ravage notre monde est l'hypocrisie, je crois que je viens de m'en rendre compte à mon tour.

« N'es-tu pas toi-même un hypocrite ? »

- Han ! Qui me parle ?

Je crois que je commence à perdre la tête, il faut que j'arrête de broyer du noir et que j'aille me coucher.

« Tu vas t'en aller sans me répondre ? C'est impoli. »

- Qui êtes-vous ?

Personne ne me répond mais je sens comme une présence. Soudain, une lumière apparaît au milieu de mon salon. Elle devient de plus en plus intense. Je ferme les yeux et d'un coup elle disparaît.

Mais à la place se tient une silhouette féminine, dont je commence à distinguer les traits...

## CHAPITRE 1

Mais que se passe-t-il ? Je rêve ou quoi ? Une femme se tient en plein milieu de mon salon. Non ! Elle est plus qu'une femme, elle dégage une aura surnaturelle, on dirait une déesse grecque. Elle porte des habits vaporeux qui flottent tout autour d'elle. Elle est vraiment ravissante. Je crois que je suis en train de rêver.

« Non ! Tu ne rêves pas. »

Je sursaute.

- Qui êtes-vous ?

« D'abord tu dois répondre à ma question. »

- Laquelle ?

« Tu parlais d'hypocrisie, n'es-tu pas hypocrite toi aussi ? »

- Bien sûr que si, mais les gens ne me considèrent que pour ce que j'avais et non pour ce que j'étais. Alors je jouais le jeu moi aussi.

« Tu te trompes c'est toi qui pensais comme ça. Tu voyais tout le monde comme des personnes voulant profiter de toi. »

- Avais-je tort ?

« Oui ! Tu avais tort. »

- Alors pourquoi suis-je seul maintenant que je n'ai rien ?

« Parce que tu t'es entouré de mauvaises personnes. Tu n'as jamais essayé de tisser de vrais liens sans attendre quelque chose en retour. Je me trompe ? »

Je ne sais pas qui est cette femme mais elle n'a pas tort. Tous mes amis m'apportaient un truc en plus soit pour des relations haut placées soit pour combler ce vide et quant à ma femme je l'ai choisie pour ce que son père pouvait m'apporter.

« Alors tu vois que j'avais raison. Mais heureusement tu reconnais tes erreurs. Ça va me faciliter la tâche pour te venir en aide. »

- En aide ? Mais pourquoi moi ?

« Parce que tu es une victime de ce que vous appelez progrès technologique et mondialisation, mais au final c'est juste une excuse pour que les puissants continuent à s'enrichir sur le dos des plus démunis. »

- Mais ça a toujours été comme ça.

« Voilà pourquoi tu as fait faillite. Tu es un commerçant qui ne connaît rien du commerce. Tu es fan des nouvelles technologies et tout ce qui t'intéresse c'est le profit que tu vas en tirer. »

- Vous avez raison je ne cherchais qu'à faire du profit mais mon entreprise est aménagée pour que mes clients s'y sentent à l'aise.

« Quoi ? Tu me parles de tous ces machins technologiques que tu avais installés ? Combien de temps discutés-tu avec un client dans la journée ? »

- Mais...

Je ne sais pas quoi lui répondre...

« T'inquiète, tu vas faire un voyage avec moi. »

- Pour aller où ?

« Surprise ! »

- Mais...

« Ne discute pas, je vais t'apprendre ce qu'il faut savoir sur le commerce. Mais avant nous allons voir son évolution à travers les âges. »

Elle s'approche de moi, comme en lévitation. Elle pose ses mains sur mes épaules puis nous disparaissions dans un flash lumineux.

## CHAPITRE 2

Mais que s'est-il passé ? Elle m'a parlé de voyage, il y a eu un flash mais je suis toujours dans mon salon.

« Bien sûr qu'il s'est passé quelque chose ; réfléchis. »

Hum ! Alors tout ça c'était réel ? Tout ce que j'ai vu après le flash était réel ? Mais comment est-ce possible ? J'ai l'impression de n'avoir pas bougé.

- Mais...

« Je t'ai montré le plus important, à toi de voir ce que tu veux en faire. »

- Pourquoi avoir choisi ces deux périodes ?

Cela m'intrigue car elle m'a envoyé dans le paléolithique pour assister à la naissance du troc et son évolution durant la néolithique avec l'apparition de l'agriculture et de l'élevage. Mais on a été aussi en Lydie (Turquie actuelle) pour assister à la naissance de la monnaie au XIII<sup>e</sup> siècle avant JC, plus précisément aux abords du fleuve Pactole d'où provenait l'alliage d'Or et d'Argent qui servait à fabriquer les premières pièces de monnaie. Alors j'aimerais savoir.

« Je voulais juste te montrer comment était né le commerce. »

Il y a plein de sujets que j'aurais pu te montrer, mais le troc et la monnaie furent le moteur de l'ascension de l'économie et du commerce. Après ce dernier a dû évoluer en même temps que l'homme évoluait et innovait, surtout avec la révolution industrielle et de nos jours l'internet et les technologies de pointe. »

- Mais je ne comprends toujours pas le rapport avec moi.

« Je voulais juste que tu saches que le commerce n'a pas toujours dépendu de la technologie. Bien sûr c'est plus facile maintenant avec les animations, les publicités, mais vous oubliez, tous l'essentiel, à savoir le contact humain. »

Elle n'a pas tort, j'ai toujours privilégié la technologie dans mon entreprise.

Et dire que pour moi, si mon magasin était à la pointe de la technologie, j'attirais plus de clients. Mon entreprise tournait bien, d'ailleurs.

« Oui, elle marchait bien. Mais tu le devais à certains de tes employés qui se montraient avenants et accueillants envers les clients. »

Elle n'a pas vraiment tort, mais ça ne servira plus à rien maintenant.

« Ne t'avoue pas vaincu. Je suis sûr que tu trouveras une solution pour t'en sortir. »

Puis elle disparaît comme elle était appaue. Je ne sais toujours pas qui elle est en réalité mais elle m'a ouvert les yeux sur plein de choses. Je vais dormir, on dit que la nuit porte conseil.

Je réfléchirai à tout ça demain quand je me serai reposé.

## EPILOGUE

Aujourd'hui c'était l'ouverture de mon nouveau magasin. J'avais appelé ma femme. Au début, elle était réticente à me voir. Heureusement elle est venue. Je lui ai parlé de mon projet, à savoir de contacter la coopérative d'agriculteurs et d'éleveurs qui vient d'être créée dans ma région. Je compte leur proposer de revendre leurs produits dans mon magasin. Mais je ne lui ai rien dit sur ma rencontre avec la femme mystérieuse, il y a trois mois. Finalement elle a accepté et m'a avoué que c'était elle qui avait racheté la maison. Du coup, je ne suis plus obligé de partir, elle était heureuse de voir que j'essaie de m'en sortir. La coopérative avait accepté ma proposition et aujourd'hui, nous inaugurons. Je ferai tout pour ne pas répéter les erreurs du passé. Je serai désormais en contact avec mes clients, plus à leur écoute également.

Je suis dans mon salon, devant la baie vitrée, une tasse de thé en main. L'inauguration s'est bien passée. Mes nouveaux associés sont plus que satisfaits.

*« C'est bien de te voir sourire et optimiste. »*

Je sursaute, je me retourne et je vois la femme mystérieuse apparaître dans mon salon.

*« Je suis la déesse du commerce. Je suis passée te féliciter. »*

Une déesse ? Je ne m'attendais pas à cette révélation.

*« D'habitude, on ne se matérialise pas devant les humains. On se contente juste de leur donner un coup de pouce de manière anonyme et détournée. Mais toi tu m'avais l'air vraiment perdu. »*

-Je vous remercie pour tout.

*« C'est toi qui as pris la décision de t'en sortir. Alors tu retiens quoi de tout ça ? »*

-Hum... Je crois qu'au lieu de vouloir changer les autres ou le monde, essayons de nous changer nous-mêmes en bien.

Je ne sais pas si elle fut satisfaite de ma réponse, elle sourit puis disparut.